

Consommation/Carburant

Pénurie de carburant à Franceville

AJN
Franceville/Gabon

LONGUE file de véhicules en stationnement. Plusieurs conducteurs impatients, sortis des véhicules attendent à la portière. Des hommes portant des bidons remplis de carburant... C'est l'atmosphère qui prévalait en début de

semaine à la station-service de Mbaya, dans le 3e arrondissement de Franceville.
« C'est le carburant qui est arrivé. Comme c'est la seule station qui en dispose, il faut vite s'approvisionner », renseigne un usager, satisfait d'avoir pu remplir son réservoir. Depuis, en effet, le week-end écoulé, les automobilistes du chef-lieu de la province du Haut-



Photo : AJN

Transporteurs péri-urbains : la bataille pour le carburant à Franceville.

Ogooué peinaient à prendre le volant. Craignant de "tomber en panne sèche", nombreux ont décidé de ne pas sortir. « L'essence manque, c'est pour cela qu'il n'y a pas trop de taxis en circulation », indique un élève en uniforme. Il faut dire que les pénuries de carburant font désormais partie du quotidien des Altogovéens. Après le gaz et la farine, c'est le car-

burant qui manque maintenant dans cette partie du pays. « Ce n'est même pas qu'il y ait pénurie en tant que tel. Pour que ces produits partent de la capitale, Libreville, pour ici, il faut les acheminer par voie terrestre. Et comme la route n'est pas bonne, cela prend parfois plus de temps que prévu », a expliqué un pompiste.

Utilisation du mercure dans l'exploitation à petite échelle de l'or

Finalisation d'un document de référence



Photo : Jean Madouma

Emmanuel Bayagni Ngoyi, directeur général adjoint du Centre national anti-pollution

JM
Libreville/ Gabon

LES travaux de l'atelier d'adoption du plan d'action national pour l'élimination de l'utilisation du mercure dans l'exploitation artisanale à petite échelle de l'or au Gabon, se sont achevés par la finalisation d'un document de référence. Après deux jours de travaux, les participants ont recommandé au gouvernement de trouver, dans ce document synthèse, les outils et directives pour que les communautés locales reprennent l'exploitation de l'or à l'échelle artisanale, tout en se conformant aux dispositions des articles 7 et 20 de la Convention de Minamata sur le mercure. L'experte en environnement, représentant l'Organisation des Nations unies pour le développement industriel (Onudi), Gabriela Eigenmann, s'est d'abord réjouie du bon dé-

roulement de l'atelier, avant de demander aux participants de poursuivre les discussions, en vue d'améliorer le processus de mise en œuvre du Plan d'action. Elle a rappelé « que la convention de Minamata a pour objectif de protéger la santé humaine et l'environnement des effets néfastes du mercure et de ses dérivés. Elle est à l'heure actuelle, le seul accord multilatéral sur l'environnement qui traite exclusivement d'une seule substance : le mercure. » Pour sa part, le directeur général adjoint du Centre national antipollution, Emmanuel Bayagni Ngoyi, a réitéré, au nom du ministre d'état, ministre des Forêts, de l'Environnement, chargé du Plan climat, Guy Bertrand Mapangou, ses remerciements aux participants pour le travail abattu. Ainsi que « le secrétariat de la convention de Minamata sur le mercure et de l'Onudi pour leur appui multiforme dans la conduite des activités. »

Il convient de préciser que le document de référence propose une approche analytique de l'évaluation des risques du mercure sur la santé, la sécurité, l'environnement et l'élaboration d'une stratégie nationale.



Monsieur le Président de la République Chef de l'Etat, Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA

Aujourd'hui, 9 Février est un grand jour pour nous, c'est une date de bonheur et de joie, qui vient clairement confirmer votre détermination et votre sagesse reconnue, pour apporter le développement et la prospérité, nécessaires à l'évolution inéluctable de notre pays, fidèlement à vos engagements, tel que vous les avez présentés, dès votre première accession à la magistrature suprême.

Nous savons que vous serez bientôt avec nous, pour consolider l'unité, la cohésion sociale et booster le vivre ensemble qui vous est si cher, ce qui, à n'en point douter est l'un des ciments de votre apostolat de construction dont vous avez su jeter les bases et qui va se poursuivre inévitablement.

Nous vous souhaitons un joyeux anniversaire, mais également un prompt rétablissement.

Sachez que vous êtes dans nos pensées ainsi que dans nos prières.

Joyeux Anniversaire Monsieur le Président

Léandre NZUE, Maire de Libreville



Photo : Jean Madouma

Gabriela Eigenmann de l'Onudi.